

PRECIO: 5 Centavos

# LA PRTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Parí 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

## SINDICALISMO APOLITICO

Se ha pretendido presentar como la fórmula específica del movimiento obrero revolucionario, el sindicalismo apolítico. En los sindicatos basados en la neutralidad ideológica y política, dicen los sindicalistas puros, encuentran todos los trabajadores su arma específica de lucha, sin que esa acción inmediata contra el enemigo común sea entorpecida por los antagonismos doctrinarios y los intereses partidistas.

Bastaba a los trabajadores, según los teorizantes del sindicalismo "que se hasta a sí mismo" — hoy vemos "todo el poder a los sindicatos" y de la revolución económica previa a la conquista del poder político— con comprender su misión como explotados y comprometerse de ciertas ideas radicales sobre la lucha de clases, para llegar al logro de sus aspiraciones. Y, claro está, partiendo de conclusiones tan simplistas, las ideas no sólo estaban de más en los sindicatos, sino que constituían también un estorbo para el desenvolvimiento orgánico del sindicalismo.

La neutralidad, sin embargo, al menos frente a los partidos reformistas, nunca fué real y efectiva. Los sindicatos obreros fueron órganos neutrales en cuanto a su administración interna y a las pequeñas disputas originadas en su seno. Pero quedaron de hecho subordinados a los partidos políticos, que contaban con mayor número de elementos activos en la organización y en la propaganda gremiales, respondiendo en sus orientaciones específicas a la política reformista del marxismo.

Cuando no fueron socialistas los que influyeron en la orientación del sindicalismo (de cuyo movimiento muy poco provecho supieron sacar hasta ahora los anarquistas), representaron las funciones de jefes y directores espirituales de la masa obrera individualmente de la peor catadura moral, aristócratas desplazados de los sectores políticos y servidores de la burguesía disfrazados con la blusa del obrero. En ambos casos la neutralidad del sindicalismo fué y es una ficción. Los sindicatos no representan por sí mismos, mediante su gregarismo clasista, funciones específicas que los coloquen en un plano de acción revolucionaria. De ahí que estén subordinados a una teoría política, o al interés de una camarilla sin escrúpulos que sólo busca su beneficio personal, resultando que los esfuerzos de los trabajadores se malogran en esa lucha estéril contra la burguesía, prevenida de esos ataques por los mismos que preparan a los trabajadores para las inocuas disputas del salario.

Las tendencias políticas del sindicalismo, por lógica consecuencia de esa falta de método para establecer en el movimiento obrero una norma de conducta que impida las desviaciones de la misma, sólo sirven para favorecer la intrusión de los políticos y de los elementos oportunistas, o la presencia de otros de una fealdad atroz. No es el apoliticismo la máscara de las tendencias reformistas que sirven de punto de apoyo a la burguesía en su tentativa por mantener al proletariado dentro del círculo estrecho de la legalidad? Sobre la base de una supuesta neutralidad ideológica y política, los social-reformistas lograron someter a su influencia la casi totalidad de las organizaciones obreras. Y es por el rechazo de toda ideología subversiva y la suplantación del concepto anárquico de la lucha social con esa teoría colaboracionista incorporada al programa de los partidos burgueses, que el capitalismo favorece el sindicalismo apolítico y reconoce como jefes legítimos de la clase trabajadora a los más encarnizados enemigos de las ideas.

En el movimiento obrero que encarna el comunismo tenemos la demostración más concluyente del apoliticismo. La Federación Americana del Trabajo rechaza toda ideología y está fuera de la esfera de influencia de los partidos políticos. Pero Samuel Gompers, que es más que nada un lacayo del capitalismo yanqui, pone en juego la fuerza de la organización para hacer política

electoral y para influir en las decisiones del partido gobernante. ¿Qué importa, pues, que las organizaciones de la A. F. of L. sean apolíticas, si cada obrero individualmente y hasta los sindicatos colectivamente apoyan a determinado candidato y votan por el grupo político que incorpore en su programa mayor número de promesas?

La Federación Americana del Trabajo no acepta la política directa: no procede como los partidos social-reformistas y laboristas. Pero Samuel Gompers es un político que sabe jugar con las fuerzas obreras y poner precio al apoyo electoral de los trabajadores sometidos a su égida.

En la política de Estados Unidos el gompersismo juega un importante papel. Con motivo de la organización del "tercer partido", iniciado por el senador demócrata La Follette, se ha puesto en juego la influencia del obrerismo para definir la situación de las camarillas que se disputarán la futura presidencia. Al respecto, un corresponsal hace este comentario:

"Además del voto de los agricultores, ha adquirido repentinamente una nueva importancia el de los obreros, y si bien los trabajadores agrarinos se niegan habitualmente a apoyar a ningún partido, en forma unida, la probabilidad de que eso ocurra este año parece más grande que nunca. En los momentos actuales la Federación Americana del Trabajo pasa por una grave crisis, motivada por el problema planteado de si se debe apoyar a La Follette. El presidente de la entidad, Gompers, y otros del viejo régimen se oponen a que la Federación entre en ningún compromiso, mientras que los del grupo que asistieron a la Convención que proclamó a La Follette en Cleveland desean ofrecer al suodicho senador un apoyo sin divisiones.

"Es probable que los sindicatos ferroviarios, cuyos miembros alcanzan a cerca de medio millón, lo mismo que los obreros de confección de ropas y otras organizaciones importantes, resuelvan apoyar a La Follette, aun cuando la Federación, como entidad, declina tomar la actitud que se espera de ella en la reunión del Consejo Ejecutivo que se efectuará en Atlantic City el 1.º de mes entrante.

"La mayoría de los fondos para la campaña en favor del senador La Follette ha salido, según se afirma, de las arcas de los sindicatos, y muchos de los dirigentes que trabajarán en favor de su candidatura pertenecen a la Unión Ferroviaria. En muchos sentidos, los métodos mediante los cuales las organizaciones ayudarán a La Follette son poco más o menos los mismos que los empleados por Macdonald para adjudicarse la victoria en Gran Bretaña".

El apoliticismo es, pues, un recurso para, favorecer la propaganda electoral de determinados políticos. Por eso Samuel Gompers llegó a ser en Estados Unidos un factor importante de la política, a pesar de sus declaraciones prescipientes y de su aislamiento de las lides parlamentarias. Hay muchas formas de politiquer y de colaborar con la burguesía. Y la de los apolíticos es la más novedosa y substanciosa...

El pacifismo de los lobos

No hemos abrigado en ningún momento la ilusión pacifista, máxime tratándose de una guerra armada o del desarme impuesto por medio de sanciones jurídicas. De ahí que, contra las esperanzas de los socialistas, que tratan al futuro de los pueblos en los acuerdos internacionales tomados bajo el patrocinio de la burguesía, hayamos previsto el fracaso de todos los proyectos de paz y de las conferencias de desarme convocadas por las naciones más armadas.

En una reunión internacional realizada en Washington a iniciativa de Estados Unidos, se aprobó un proyecto de reducción de los armamentos navales. Y en otra conferencia pacifista fueron propuestos infinidad de proyectos reduciendo los armamentos terrestres y aéreos y reglamentando el arte de la guerra.

Pero los proponentes de los planes pacifistas fueron los primeros en vulnerarlos. La convención de Washington sobre limitación

de la flota de guerra, contó con el rechazo de los mismos que la promovieron: los Estados Unidos, y los proyectos de desarme planteados en las reuniones de la Liga de las Naciones, tuvieron la misma suerte en los parlamentos de las naciones que tienen en sus manos la ensangrentada palomita de la paz.

Según informaba un telegrama de Ginebra, después de haber sido rechazado por Estados Unidos el proyecto de Liga de las Naciones relativo a un pacto de garantías mutuas y sobre la reducción gradual de los armamentos, también Gran Bretaña y Canadá se abast de pronunciar, en contra de dicho proyecto.

Los gobiernos de Gran Bretaña y Canadá expusieron sus puntos de vista ante la Liga de las Naciones. Las comunicaciones respectivas no fueron publicadas, pero se tiene entendido que Gran Bretaña recomienda la convocatoria de otra Conferencia Internacional para el estudio de un sistema de zonas desmilitarizadas, como el mejor medio de llegar al desarme.

Con esas chicanas entretienen a la opinión los gurreristas europeos y sientan céntrica de pacíficos los fabricantes y traficantes en armas. Pero la paz no podrá ser efectiva mediante un acuerdo de los lobos que convirtiera en este atormentado globo un sazonado festín: la imposición de los pueblos cuando lleguen a descubrir toda la trágica farsa de esta civilización cafre.

## ¡Aquí falta un hombre!

A Rusia le falta un hombre. Después de la muerte de Lenin, todo marcha a turbos. Y como Lenin era la revolución y sin Lenin es imposible que se entiendan los "leninistas", aquello es poco menos que un caos.

Eso al menos me asegura un corresponsal que estubo, en la capital del Soviet, las cosas extrañas que suceden en Rusia. ¡Aquí falta un hombre!, parecen gritar los aspirantes a suplanter al dictador desaparecido, y el periodista de referencia, traduciendo ese clamor de los acéfalos leninistas, dice:

"La principal dificultad para hallar una salida es la falta de Lenin. Lenin no sólo hubiera encontrado nuevamente una forma salvadora, sino que el partido la respaldaría sin protesta. Recuérdese cómo introdujeron su nueva política económica sólo tres meses después de haberse pronunciado en el Consejo Parroco de los Soviets contra dicha orientación. Su gran autoridad moral le permitía eso sin arriesgar despreciarse ante las masas. Le falta a Rusia hoy un hombre así. El culto a la memoria de Lenin, que se ha convertido en una verdadera religión, no ha conseguido un cambio trasciende a sus sucesores aquélla valiente ideología y aquel coraje para reconocer la realidad que era su virtud más fuerte. Trotzky, en el fondo más inteligente que Lenin, encuentra demasiado opórtuna para seguir. Y en el camino zigzagueo emprendido por las fuerzas oscuras del partido, los "leaders" de segundo orden empujan irresponsablemente hacia adelante".

Y ese empuje ciego, naturalmente, lleva al bolcheviquismo al caos... Y de ese caos no lo sacará Lenin, ni ningún otro hombre providencial. ¿Es así la revolución rusa hoy? ¿No se concibe sin Lenin? ¿No es una conmoción social que destruyó las bases seculares del zarismo?

Lo que pasa es que Lenin era la antítesis de la revolución: era la contrarrevolución en marcha... Con su muerte, se ha detenido el retroceso político del comunismo, que ahora sufre el partido soviético, y ahora sufre el partido soviético, que sufre de dos fuerzas antagonistas. Y Lenin, de vivir, sería el paraguas colocado entre los sectores de su partido.

## Liberalismo con muletas

Los liberales italianos, cuyo jefe es el conservador Salandra, están ahora empujados a acudir el yugo del fascismo. Fueron ellos políticos liberales los principales puntos de apoyo de la contrarrevolución, los cómplices conscientes de las bandoleras de la herda y los aprovechadores de la sangrienta carnicería provocada por los curules que en la gran guerra, cargados de la carga del gobierno, le resultó ahora delirante pagada a Mussolini y el liberalismo no quiere cargar con el fracaso del ensayo dictatorial cuyo epílogo se vea.

El liberalismo italiano siempre caminó con muletas. Cuando no buscó apoyo, o los conservadores, se inclinó a los demócratas, manteniendo a fuerza de equilibrios su estabilidad de partido sin programa y sin finalidad política determinada. Y es por eso que Salandra, jefe de los liberales colosales que padecen Italia, se apresuró a autorizar a su gobierno el "Girnaolo d'Italia", y en la lista conferenciada por éste para legalizar su dictadura mediante una grosera farsa electoral.

Como las circunstancias han cambiado, también cambia la dirección del liberalismo italiano. El partido liberal busca otra muleta, pues está dispuesto a inclinarse sobre una pata y perder el equilibrio. El acontecimiento lo comenta un corresponsal enfadado, al darme en cuenta el cambio de frente del órgano del partido liberal "Il Giornale d'Italia" en lo que respecta al fascismo. Dice:

"Il Giornale d'Italia" ha representado constantemente a los liberales de la derecha, quienes, por su afinidad de tendencias auto-

ritarias y jerárquicas, favorecieron, primeramente, el movimiento fascista y luego lo prestaron su más decidido apoyo en el gobierno. Ahora, este mismo órgano, ya sea por el reciente decreto sobre la reglamentación de la prensa o bien por un artículo aparecido en el "popolo d'Italia", inspirado directamente por Mussolini, expresa su deseo de que el gobierno dé cumplimiento a los compromisos contraídos ante el Senado para la normalización definitiva del país. Observe, su efecto, que orientándose nuevamente hacia los fascistas intransigentes, buscando el apoyo de la fuerza haría insoportable el proceso de la marginalización, puesto que ello equivaldría a llevar a la práctica tendencias dictatoriales expuestas durante en las reuniones fascistas de las últimas semanas, en las que el orador principal, el conocido extremista Farinacci, ha reiterado sus habituales acusaciones contra la oposición.

Decía "Il Giornale d'Italia" que el liberalismo, que ha buscado su real apoyo al gobierno aun en los recientes momentos difíciles creados por el asesinato de Matteotti, no podría seguirlo en esta nueva senda, por lo que está disgustado y asumió la responsabilidad de sus consecuencias. Añade que el Partido Liberal está firmemente convencido de que lo que Italia necesita y lo que desean sus clases mejores y más numerosas es la purificación, cualquiera que sea su dirección, del Partido Liberal ante el deber de expresar que sostendrá esta tendencia nacional, sin reconociendo los méritos del fascismo, y hallándose siempre dispuesto a acudir en toda acción de interés general, por cuanto el liberalismo no puede hacer el papel "del sirviente fiel", que se somete a la burla e intolerancia de ciertos elementos fascistas".

He ahí una consecuencia de la cojera del liberalismo del señor Salandra. Si falta la muleta fascista, ¿han de seguir esos colosales apoyados en tan inseguras bases? Los liberales quieren gobernar. Por eso abandonan al fascismo en crisis y se disponen a ofrecer su apoyo al probable sucesor de Mussolini.

## Más ingenuidad socialista

Esta vez la ingenuidad no se ha manifestado en los redactores del diario "electorero", corresponde a un diputado de la misma filiación, que actúa en el campo comunista.

Este buen hombre, llevado de sus melancólicos sentimientos humanitarios o del deseo de conseguir algunos votos de los parias que vegetan en los fondos azucareros de aquella provincia, que todo puede ser, acaba de presentar un proyecto de ley, que bien merezca ser transcrito en parte para demostrar has-

ta donde llega la ingenuidad de aquel político, o hasta dónde va, en la búsqueda de votos.

Leed lo que sigue y después reflexionad como estarán de asustados los sagrados de los ingenios. Dispone el diputado socialista turcomano que:

"Cada fábrica deberá instalar en lugar apropiado una enfermería y una sala de primeros auxilios con su correspondiente personal competente, para la asistencia médica gratuita de todos sus empleados y obreros, tanto permanentes como de contrato; deberán tener también una instalación de "gota de leche", con suficiente provisión para dar gratuitamente leche a los enfermos y a los niños menores de 3 años.

"La dotación de personal se hará, en cada caso, de acuerdo con lo que determine el Poder Ejecutivo, teniendo en cuenta el número de personal empleado por cada ingenio.

Las enfermerías y salas de primeros auxilios deberán ser atendidas por un médico, con residencia permanente en el lugar, el que deba prestar sus servicios, así como contar con una ginecóloga, cuyo nombramiento hará el Consejo de Higiene, repartición que debe vigilar la cumplimiento de esta ley y tendrá la obligación de dar cuenta al Poder Ejecutivo, mensualmente, del movimiento de las mismas.

"Los médicos, auxiliares de sus funciones propias, tendrán también la obligación de dar conferencias mensuales de divulgación científica sobre higiene infantil, patudismo, alcoholismo, tuberculosis, etc.

"El Poder Ejecutivo estará facultado para imponer multas de 500 a 3.000 pesos por cada infracción, de las que no podrán ser eximidos los interesados, bajo pena de responder personalmente por su importe los funcionarios que llegaran a autorizar la infracción.

Los ingenios azucareros deberán tener litos y funcionando los establecimientos litos a los seis meses de la ley, y en caso contrario el Poder Ejecutivo los mandará construir por cuenta de ellos, pudiendo exigirles la devolución de lo gastado por dicho concepto por la vía de apremio".

Y ya está. ¿Y cómo es de sencillo convertir a los insalvables chacales de los ingenios en dulces padrotes de los obreros que los enriquecen con su trabajo bestial? Hará escribir sobre el papel una cantidad de buenas disposiciones y ordenará a esos chacales que las cumplan, par dejar lista sobre los diez la felicidad del proletariado.

Leámos que los señores de bolsa y el ebullio que en Tucumán, como en Salta y Jujuy, son dueños del azúcar y de los que si ahoboran, no son tan ingenuos como el diputado socialista, y que todo proyecto de ley que les haga aparecer como los ser transcritos en parte para demostrar has-

# RADOWITZKY

## Un girón de carne nuestra

Cuando elvarán donados, gloria y ejemplo, bondad y heroísmo, multa al dolor, el lo volverán a su ambiente, desde pudirá continuar flajando cuerpos y experimentando el placer sádico de contemplar cómo gesticulen los sacrificados, cómo afusje la sangre a sus heridas, cómo crujen sus huesos y cómo cun rotoriéndose en horrible agonía.

Radowitzky, el invitado, aquel bello representante del espíritu nuevo, que no sólo se burlara de los sufrimientos acrieros, sino que llegara a la varonil audacia de erguirse contra su verdugo, no podía escaparse a la remanga atroz de esta bestezura, que adora la hora del desquite y solfara impávidos en el momento de las satisfacciones cruces leas.

Ya está en funciones el flajador trágico. Ya brinca de gozo la pantera ante el olog de "a sangro. ¡Má, má, má! ¡Duro, que aún restie!"

¿Cuándo terminará el suplicio? Esa es la pregunta que los anarquistas debemos formularnos.

Pródigos en actividades para aliviar la tortura de otras víctimas, debe afligirnos el cargo de conciencia de no haber tenido de "matado" en cuenta a esta. Hemos condescendido en su rairo, en su entera de alma para anodnar a los acrieros, y hoy obervamos con inquietud cómo el frenesí de los pérdidas adquiere mayores proporciones, proponiéndonos liquidar de una vez al hombre que tanto los abochorona con sus irverencias. Pretendemos, no ya vencer su voluntad intrépida, sino socorrer su vida en un martirio lento, prolongado, que vaya poco a poco rindiéndolo hasta que expire, con un gesto de héroe o una sonrisa de santo.

¡No! ¡No! ¡Vence! La pasividad es una dora inaudita, sería traición abominable al que un día fuera el rayo que los colos del pueblo incubaran para descargarlo sobre



MOVIMIENTO OBRERO

Huelgas

PINTORES UNIDOS

La huelga que sostiene desde el 11 del corriente el gremio de Pintores Unidos con los empresarios del ramo que no han firmado el pliego de condiciones, se mantiene firme, y los huelguistas unidos y dispuestos a conquistar sus derechos como productores de las pinturas.

METALURGICOS UNIDOS

Huelga en la casa Domingo y Protasio, calle Constitución 3143. El personal de esta firma sostiene un conflicto por haber sido despedidos varios obreros a causa de dedicar actividades a favor de la organización. El personal se unifica, sin que hasta ahora nadie haya desertado de su puesto de trabajo.

8. OFICIOS VARIOS

Del Puerto de Mar del Plata. A LOS TRABAJADORES MAR PLATENSES.

Camaradas: No ocupará a vuestra atención el conflicto que venimos sosteniendo con la panadería "La Universal" desde la pasada huelga general. El despótico dueño de esta panadería quiere por parte de los obreros, el único medio para una solución es que el que lo tome pan fiado a este individuo, no lo pague. (Solidaridad, trabajadores).

CONSTRUCTORES DE CARBUJAJES, CARROCIERAS Y ANEXOS

Conflicto en la casa de José Guaglianone. Comunicamos al gremio y a los camaradas chauffeurs que la casa de José Guaglianone se encuentra en conflicto con este sindicato. Dicha fábrica de carruajes está situada en la calle Pavón 1483.

CONVOCATORIAS

L. Y LIMPIA BRONCES DE AUTO. Se invita a los miembros de la comisión de propaganda a la reunión que tendrá efecto hoy a las 17 horas. - El Secretario.

R. DE PAN Y D. DE PANADERIAS

Al gremio: La comisión administrativa cita a todos los repartidores y dependientes de panadería, panes y panes, a las asambleas que se efectuarán hoy jueves 17, en el local Bm. Mitre 3270, a las 20 horas, para discutir el siguiente orden del día.

ALBAÑILES Y ANEXOS

El gremio de Albañiles y Anexos de Rosario convoca a todos los trabajadores del ramo a la asamblea del domingo 20, para tratar asuntos que deben ser resueltos con premura y son de capital importancia para nuestro sindicato. Que ningún trabajador digno de ser llamado a la reunión del domingo, desistiendo de ello que hay a nosotros con

Librería de LA PROTESTA

- Luis Buchner - El Hombre ante la Ciencia... Manuel J. Sauri - Dios no existe... Pedro Kropotkin - Palabras de un Rebelde... El Apoyo Mutuo... La Conquista del Pan... La Ciencia Moderna, etc.

OBRA DE LA ESCUELA MODERNA EN TELA

- Odon del Buen - Nociones de Geografía Física... Carlos R. Darwin - Viaje actual de la Tierra... Doctor Toulouse - Ocho años de la vida intelectual... La Ciencia Universal... Correspondencia estelar - Primer manuscrito...

EDITORIAL MODERNA

- Vol. 1 - Páginas de un Deconcentro por Máximo Gorke... II - Evolución y Revolución, por E. Fillos Rodda... III - La guerra, por O. Mirbeau... IV - Ensayos sobre moral, por P. Kropotkin...

OPINIONES

Todo pedido debe venir acompañado del importe correspondiente. De lo contrario, no será atendido. Contra nuestra voluntad, nos vemos obligados a tomar esta medida que cumpliremos sin excepción, pues son muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros y luego, por una u otra causa, se olvidan de remitir el importe, resultando que la venta de libros, en vez de ayudar a la vida del diario, viene a perjudicarlo.

OBROS PANADEROS

Invitamos a socios y no socios a la asamblea regional a realizarse el viernes 18, a las 20 horas, en nuestro local de la calle Constitución 3461, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior; Balance; Proposición de la Comisión; Nomenclatura de secretario general; Nomenclatura de un delegado al Comité de Relaciones; Asuntos varios.

UNION GUARDAS DE OMNIBUS

Nuestra organización que surge a la vida vigorosa a tomar parte en el concierto de los demás que luchan por la emancipación integral, necesita de todos los compañeros de buena voluntad para fortalecerla y darle el impulso debido.

NOTAS VARIAS

OBROS PANADEROS (Quilmes). Este sindicato hace saber al ex secretario Andrés Balbo que pase por esta secretaría el martes 23, para arreglar los balances, porque desde el 1 de junio no ha comparecido. - El Secretario.

C. DE E. SOCIALES Y O. INTEGR

Pone en conocimiento de todos los delegados que con objeto de allegar recursos para contribuir a los gastos del delegado de la F. O. R. A., al II Congreso de la A. T., realizará una velada teatral la noche sábado y de agosto, en el teatro "Modernos" de esta localidad.

APOYANDO UNA INICIATIVA

De acuerdo con lo publicado en este diario pasados referirse a la iniciativa de Italia de organizar un Comité para apoyar independientemente de los Comités pro Himnos Políticos, a las familias y a los hijos de las camaradas muertas o presas, el Comité constituido en esta capital acusa recibo de las siguientes cantidades:

COTAS MENSUALES

Attilio Beati \$ 5.- A. Bergoni \$ 5.- Forgió \$ 5.- C. Fontana \$ 5.- V. C. \$ 2.- Lombardi \$ 1.- Schiavone \$ 1.- E. Bersaglia \$ 1.50; Ricciotti \$ 1.- Oglioni \$ 1.- Andreucci \$ 2.- A. P. \$ 2.50.

DONACIONES

G. D'Alì \$ 2.- Uno 0.55; Patalossi \$ 1.- Por el Comité de Ayuda a los Niños de los Precos de Italia. Carlos FONTANA.

METALURGICOS UNIDOS

Se avisa a todos los delegados de talleres y compañeros de buena voluntad que para reparar manifestaciones para la próxima asamblea, pueden pasar a retirarlos a nuestra secretaría, Bm. Mitre 3270, todos los días desde las 10 horas en adelante.

LIGA DE E. RACIONALISTA

Comunicamos a los camaradas que el viernes 17, a las 21 horas, en el local Pampa 134, el compañero Gustavo Riccio dará conferencia que versará sobre "La rehabilitación de Sancho Panza". - El Secretario.

BAHIA BLANCA

Los carpinteros, ebanistas, albañiles, anexos de Bahía Blanca piden la mayor solidaridad a los obreros de estos ramos, dejándose engañar por pedidos que haga prensa burguesa y las agencias de colocación, por estar en conflicto dichos gremios. Se pide la reproducción en toda la prensa obrera.

AVISO

Se desea saber el paradero de José Acha, el cual busca Juan Galistelli - Dirigirse a la calle Urquiza 123, capital. Se recomendará a los obreros de la Pampa que expongan la asistencia de Acha, escribiendo a la dirección citada.

POR EVANGELISTO TEVEZ

Como estarán enterados los compañeros el centro "Brisas Libertarias" está haciendo circular una rifa a beneficio de este compañero, preso en la cárcel de Bahía Blanca, trasladado en la fecha a La Plata. Se trata de tres objetos trabajados por los presos. En este diario hay todavía varios talleres de sus rifas, los que se hallan a disposición de los buenos camaradas que quieren vender boletines, ayudando así a la obra de esta agrupación.

Funciones y Conferencias

TEATRO "9 DE JULIO"

El viernes 18, a las 21 horas, función extraordinaria a beneficio del Comité Pro Presos, organizada por el Artístico "Cultores del Arte". Programa: Sinfonía, por la orquesta; se pondrá en escena el intenso drama en tres actos y seis cuadros, de Alberto Ghiraldo, titulado: "Alma de chis".

CONFERENCIA DE PROTESTA

Organizada por la Sociedad de Oficios Varios y con el concurso de un delegado de la F. O. R. A., y de la D'Ermos, el que hablará en italiano, otros, se realizará el domingo 20, a las 16 horas, en San Isidro, una gran conferencia de protesta contra la reacción internacional.

CONFERENCIA DE PROTESTA

Organizada por la Sociedad de Oficios Varios y con el concurso de un delegado de la F. O. R. A., y de la D'Ermos, el que hablará en italiano, otros, se realizará el domingo 20, a las 16 horas, en San Isidro, una gran conferencia de protesta contra la reacción internacional.

CONFERENCIA DE PROTESTA

Organizada por la Sociedad de Oficios Varios y con el concurso de un delegado de la F. O. R. A., y de la D'Ermos, el que hablará en italiano, otros, se realizará el domingo 20, a las 16 horas, en San Isidro, una gran conferencia de protesta contra la reacción internacional.

CONFERENCIA DE PROTESTA

Organizada por la Sociedad de Oficios Varios y con el concurso de un delegado de la F. O. R. A., y de la D'Ermos, el que hablará en italiano, otros, se realizará el domingo 20, a las 16 horas, en San Isidro, una gran conferencia de protesta contra la reacción internacional.

CONFERENCIA DE PROTESTA

Organizada por la Sociedad de Oficios Varios y con el concurso de un delegado de la F. O. R. A., y de la D'Ermos, el que hablará en italiano, otros, se realizará el domingo 20, a las 16 horas, en San Isidro, una gran conferencia de protesta contra la reacción internacional.

CONFERENCIA DE PROTESTA

Organizada por la Sociedad de Oficios Varios y con el concurso de un delegado de la F. O. R. A., y de la D'Ermos, el que hablará en italiano, otros, se realizará el domingo 20, a las 16 horas, en San Isidro, una gran conferencia de protesta contra la reacción internacional.

CONFERENCIA DE PROTESTA

Organizada por la Sociedad de Oficios Varios y con el concurso de un delegado de la F. O. R. A., y de la D'Ermos, el que hablará en italiano, otros, se realizará el domingo 20, a las 16 horas, en San Isidro, una gran conferencia de protesta contra la reacción internacional.